

## L'évangile de Jean ch. 1 : 14-18

### Jésus – Dieu en chair humaine

*14 Et la Parole a été faite chair, et elle a habité parmi nous, pleine de grâce et de vérité; et nous avons contemplé sa gloire, une gloire comme la gloire du Fils unique venu du Père.*

*15 Jean lui a rendu témoignage, et s'est écrié: C'est celui dont j'ai dit:*

*Celui qui vient après moi m'a précédé, car il était avant moi. 16 Et nous avons tous reçu de sa plénitude, et grâce sur grâce; 17 car la loi a été donnée par Moïse, la grâce et la vérité sont venues par Jésus-Christ. 18 Personne n'a jamais vu Dieu; Dieu le Fils unique, qui est dans le sein du Père, est celui qui l'a fait connaître.*

Jean ouvre son évangile avec 18 versets que nous appellerions le prologue, l'introduction. Sa déclaration dans le prologue d'ouverture est que Jésus est Dieu en chair humaine, qu'il est le Créateur de l'univers qui est devenu une partie de sa création.

Il est un être pur et éternel qui est devenu un homme. Tel est le message de Jean, que Jésus n'est pas un homme créé. Il est Dieu dans la chair humaine. Et cela, chers amis, c'est la doctrine la plus essentielle de la foi chrétienne. C'est ça. Et c'est pourquoi il y a eu, et continue d'être tant d'hérésies concernant Jésus-Christ, concernant l'essence ou la nature et la personne de Jésus-Christ.

C'est la doctrine centrale de la foi chrétienne. Il faut savoir que Jésus est Dieu, il faut le croire, pour que quelqu'un ait ses péchés pardonnés et qu'il a la vie nouvelle.

Résumée en quatre mots au début du verset 14, «*La Parole s'est faite chair*». La Parole s'est faite chair. Telle est la vérité centrale du christianisme, c'est le thème de l'évangile de Jean. C'est la conviction requise pour quelqu'un d'échapper à l'enfer et avoir la vie éternelle. On doit comprendre que la Parole est devenue chair. La Parole qui est éternelle, qui existait avec Dieu, qui était Dieu, qui a tout créé, s'est faite chair humaine.

Au chapitre 1 de son épître Jean se présente comme un témoin de l'humanité de Christ : *1 Ce qui était dès le commencement, ce que nous avons entendu, ce que nous avons vu de nos yeux, ce que nous avons contemplé et que nos mains ont touché, concernant la parole de vie 2 – et la vie a été manifestée, et nous l'avons vue et nous lui rendons témoignage, et nous vous annonçons la vie éternelle, qui était auprès du Père et qui nous a été manifestée.*

Jean a entendu les paroles de Jésus, il l'a vu de ses propres yeux, il l'a touché, il a parlé et a eu des conversations. Jésus n'était pas un fantôme. Encore il se sert de cette idée de la vie, cette vie, invisible a été manifesté, rendu visible. Jean se présente comme un témoin oculaire.

Et l'apôtre Jean et la Bible sont très exigeants sur ce point.

Au chapitre 2 de 1 Jean, au verset 22, il dit: «*22 Qui est menteur, sinon celui qui nie que Jésus est le Christ? Celui-là est l'Antéchrist, qui nie le Père et le Fils. 23 Quiconque nie le Fils n'a pas non plus le Père; quiconque se déclare publiquement pour le Fils a aussi le Père. 24 Que ce que vous avez entendu dès le commencement demeure en vous. Si ce que vous avez entendu dès le commencement demeure en vous, vous demeurerez aussi dans le Fils et dans le Père. 25 Et la promesse qu'il nous a faite, c'est la vie éternelle.*»

Encore une fois, il revient, que si vous trafiquez la personne et la nature de Christ, vous vous séparerez de Dieu. C'est très, très sérieux pour Jean.

Maintenant, avec cela à l'esprit, vous pouvez revenir au premier chapitre de l'Évangile de Jean. Il n'est donc pas surprenant que, de toutes les doctrines chrétiennes, aucune doctrine n'ait été plus attaquée que la vérité concernant l'incarnation de Jésus-Christ.

La Parole éternelle est devenue humaine, c'est ce que cela signifie, la Parole éternelle est devenue humaine. Donc vous avez le Dieu-homme. Le Dieu éternel qui est un être éternel, pur et qui n'est pas du tout comme ses créatures deviennent une partie de sa création. Dieu et l'homme sont unis en une seule personne, pour ne plus jamais être séparés. Dès son incarnation et pour l'éternité, Jésus Christ est Dieu en forme humaine. Il est Dieu visible.

Et la Bible est claire : La divinité de Christ n'est pas diminuée par son humanité et son humanité n'est pas écrasée par sa divinité. Les deux existent ensemble, parfaitement en Christ.

### **Illustration :**

Alors que j'enseignais le livre de Daniel aux pasteurs indiens cette semaine, nous avons lu le chapitre des trois jeunes hommes juifs dans la fournaise ardente. Ils ont demandé: «*Qui était la quatrième personne qu'ils ont vue dans la fournaise qui ressemblait à un Fils de Dieu?*» Et cela nous a amenés à discuter de la même vérité que nous étudions ici dans l'évangile de Jean.

### **Exemples dans l'AT :**

Abraham :

Nous lisons l'histoire d'Abraham accueillant le Seigneur dans Genèse 18, «*Le Seigneur lui est apparu près des chênes de Mamré...*» Et cela nous semble bizarre que Dieu marche sur la route et rende visite à Abraham et mange un repas avec lui.

Jacob

Jacob, le petit-fils d'Abraham, a lutté avec quelqu'un et nous trouvons : v30 *Jacob appela ce lieu du nom de Peniel; car, dit-il, j'ai vu Dieu face à face, et mon âme a été sauvée.* "

Moïse

Et nous lisons l'histoire de Moïse dans Exode 34, où Moïse demande à Dieu de lui montrer sa gloire, et Dieu passe, mais place sa main sur ses yeux et Moïse ne voit que le dos de Dieu. Dieu lui dit: «*Personne ne peut voir mon visage et vivre*».

Josué

Encore une fois, dans le livre de Josué, nous lisons que Josué était devant les murs de Jéricho et il a reçu la visite du «*capitaine de l'armée du Seigneur*», mais ensuite Josué s'incline et l'adore et deux versets plus tard, nous lisons: «*Le Seigneur a dit à Josué ...* » Autant que nous puissions comprendre, ce «*Capitaine de l'armée du Seigneur* » est aussi «*Le Seigneur* ». Ensuite, nous sautons au livre des Juges et nous trouvons Gédéon visité par «*l'Ange du Seigneur* », mais à nouveau nous voyons les mots «*Le Seigneur l'a regardé et a dit...*» Il semble que l'Ange est le Seigneur. Gédéon fait alors un sacrifice et l'offre à cette personne, qui accepte ce culte puis disparaît.

Dans l'Ancien Testament, nous lisons souvent que «*Le Seigneur a parlé à quelqu'un* » et nous pouvons imaginer que la personne a entendu une voix, mais n'a vu personne. Mais dans ces cas et dans quelques autres, il y avait une manifestation physique du Seigneur. Il était vu par la personne comme une personne, un être humain.

### **Et comme nous, ces pasteurs indiens m'ont demandé «qui est-ce?»**

Je leur ai dit que nous venons d'étudier cela et dans l'un des vers de ce matin, nous lisons «*18 Personne n'a jamais vu Dieu*»; La Bible déclare ici que personne n'a jamais vu Dieu.

Jésus nous dit dans Jean 4 que Dieu est esprit, les esprits n'ont pas de forme corporelle, puis au chapitre 6, il dit que personne n'a vu le Père, sauf Jésus lui-même. Et il y a d'autres versets qui nous disent que personne ne peut et n'a jamais vu Dieu.

Donc, si personne n'a vu Dieu «*Le Père*», ces hommes de la Bible qui ont-ils vu? La réponse que je leur ai donnée est venue de notre étude du chapitre 1 de Jean. **Jésus est Dieu rendu visible**. John le dit mieux quand il écrit: *v18 Personne n'a jamais vu Dieu; Dieu le Fils unique, qui est dans le sein du Père, est celui qui l'a fait connaître.*

À la fin de cette introduction, Jean termine en disant “*14 Et la Parole a été faite chair, et elle a habité parmi nous, pleine de grâce et de vérité; et nous avons contemplé sa gloire, une gloire comme la gloire du Fils unique venu du Père.*”

Comment savons-nous qu'Il était Dieu? Jean nous donne trois déclarations très importantes, et elles sont liées à trois mots - une preuve claire que c'est Dieu. Premier mot, *gloire*; deuxième mot, *grâce*; troisième mot, *Dieu*.

Il nous a montré la progression:

- Au commencement était la Parole, et
- la Parole était avec Dieu,
- la Parole était Dieu.
- *Et la Parole a été faite chair*

Dans l'Ancien Testament, ils n'ont vu la gloire de Dieu que par ses actes et manifestations physiques - sa gloire interagissait avec le monde naturel. Le feu, la fumée, des tremblements de terre. Dans le NT, sa gloire se manifeste à travers l'humanité visible: *pleine de grâce et de vérité; et nous avons contemplé sa gloire.*

Il manifeste la gloire et il dispense la grâce: il pardonne le péché.

Mais c'est plus que ça. Quand Jean dit: «*Nous avons vu sa gloire*», il ne parle pas seulement de la représentation de cette gloire dans la lumière, il parle de la réalité de ces attributs qui se sont manifestés tout au long du ministère dans la vie de Christ. Jean pourrait le dire de cette façon: nous avons vu son amour, nous avons vu sa miséricorde, nous avons vu sa sagesse, nous avons vu sa connaissance, nous avons vu sa puissance, nous avons vu sa justice, nous avons vu sa sainteté, nous avons vu sa compassion, nous avons vu sa l'omnipotence, nous avons vu son omniscience, nous avons vu sa colère, nous avons vu sa bonté, nous avons vu sa patience, nous avons tout vu.

La fin du verset 14, «*Pleine de grâce et de vérité*». Plein de grâce et de vérité. Pas des demi-mesures, pas des fractions, pas incomplètes - pleines de grâce et de vérité. Et dans verset 16 Jean Baptiste va répéter cette phrase, car c'était la grâce en abondance : grâce sur grâce.

Puis au verset 15 à 17, nous voyons le témoignage de Jean-Baptiste. *15 Jean lui a rendu témoignage, et s'est écrié: C'est celui dont j'ai dit:*

*Celui qui vient après moi m'a précédé, car il était avant moi. 16 Et nous avons tous reçu de sa plénitude, et grâce sur grâce; 17 car la loi a été donnée par Moïse, la grâce et la vérité sont venues par Jésus-Christ.*

Par l'intermédiaire de Moïse, Dieu a donné la loi, les 10 commandements et le reste de la loi et ses détails. Comme la Bible nous l'enseigne, le but des Lois était de nous montrer la volonté de Dieu, la sainteté de Dieu, la norme de Dieu.

Mais l'humanité a vite appris que même les bases simples des dix commandements étaient impossibles à suivre complètement et parfaitement. La loi a révélé nos défauts, notre désobéissance et notre péché. La grâce de Dieu était cependant toujours là. Dieu a toujours promis de pardonner le péché de ceux qui viennent à lui avec humilité et confession.

Le Christ incarné dispense la grâce *«car de sa plénitude nous avons tous reçu, et grâce sur grâce»*. Et *«la grâce et la vérité ont été réalisées par Jésus-Christ.»* Jésus a manifesté le côté gracieux de Dieu tout au long de son ministère.

Il a choqué les Juifs, car il a pardonné les péchés des hommes, ce qu'ils ont dit seul Dieu a le pouvoir et l'autorité de faire.

Il a guéri les malades, même ceux qui étaient impurs. Tous ceux qui sont venus à lui ont reçu sa grâce.

Nous sommes si heureux d'être délivrés de la loi, non? Et mis en grâce. La grâce est venue par Christ. Ainsi, Il manifeste la gloire, Il dispense la grâce. C'est la preuve de sa divinité.

Ainsi, les témoignages de Jean A (l'apôtre), Jean B (le Baptiste) se réunissent pour déclarer que Jésus est la gloire divine - que Jésus est la gloire divine, le Dieu divin manifesté, rendu visible.

Un dernier point: le Christ incarné définit Dieu, Il définit Dieu. Il affiche la gloire, dispense la grâce et définit Dieu. J'aime le verset 18. *«Personne n'a jamais vu Dieu.»* Pourquoi? Il est invisible. Il y a des moments où Dieu est apparu sous forme de fumée et de feu et des choses comme ça, mais Il n'a aucune forme. Personne n'a vu Dieu à aucun moment. Cependant, le Fils de Dieu, l'incarné, celui qui est dans le sein du Père la fait connaître.

Cette dernière déclaration, *«Dieu le Fils unique, qui est dans le sein du Père, est celui qui l'a fait connaître.»* - vraiment puissante. N'aimeriez-vous pas que Dieu vous fait connaître ? qu'il soit expliqué ? Lorsque quelqu'un vous pose la question : *"Comment expliquez-vous Dieu?"* où iriez-vous? Eh bien, vous devriez aller à ce verset et dire: *«Regardez Jésus-Christ, il est celui qui l'a fait connaître.»* Si vous voulez savoir la nature de Dieu, sa caractère, comment il agit, regardez Jésus. Sa vie terrestre a manifesté toutes les facettes de Dieu.

Vous ne pouvez donc accepter aucune absurdité à propos du fait que Jésus est un homme gentil, un bon enseignant, un noble chef religieux. Ce n'est pas une option. Il est Dieu. Et si vous croyez cela et que vous Le recevez - *«à ceux qui l'ont reçu»*, verset 12, *Il a donné le droit de devenir enfants de Dieu à ceux qui croient en Son nom.* Pour être un enfant de Dieu, vous devez croire en son nom. Pour croire en Son nom, vous devez croire qu'Il est ce qu'Il est.

Que Dieu bénisse l'enseignement de sa Parole. Amen.